

Conthey ne se limite pas uniquement au nombre de ses surfaces commerciales, mais également aux joyaux naturels, tels que son vignoble, ses alpages et Derborence. Ce dernier site est connu notamment par son histoire, par des articles et émissions et par son référencement dans différentes brochures (exemple : Valrando, paysage d'exception – Valais/Wallis Promotion, la carte du Valais 162 suggestions de découverte – Valais/Wallis Promotion, Holiday Map Valais 170 top attractions – Valais/Wallis Promotion – Randonnées la carte).

Conthey peut proposer d'autres buts d'excursion que Derborence, notamment à travers ses alpages, à savoir Pointet, Larzey, Flore, Aïre et Lodze. Ces lieux offrent un panorama exceptionnel, à plus de 180 degrés, sur les Alpes. On peut également associer le bisse de la Tsandra. Malheureusement, ces lieux contheysans ne figurent pas dans les brochures éditées par Valais/Wallis Promotion ou Valrando, alors que le bisse de la Tsandra aurait toute sa légitimité dans une brochure telle que "Bisses" de Valais/Wallis Promotion, tout comme la Croix de l'Achia dans la brochure "Sommet avec des croix" de Valrando.

La randonnée est le sport préféré des suisses et près de la moitié de la population la pratique régulièrement. La Suisse compte quelque 65'000 kilomètres de chemins pédestres, lesquels sont règlementés notamment par la loi fédérale sur les chemins pour piétons et les chemins de randonnée pédestre, du 4 octobre 1985, et par la loi cantonale sur les itinéraires de mobilité de loisirs du 14 septembre 2011.

Bien que quelque 50'000 panneaux indicateurs jalonnent les sentiers suisses, il arrive que le randonneur ait de la peine à trouver son chemin. Sur le territoire de la commune de Conthey, la signalisation de certains sentiers laisse à désirer, que ce soit par l'absence d'indication ou par un marquage ayant souffert du temps. Certains passages doivent également être sécurisés, tout particulièrement le tronçon entre Chaux de Lodze et la Croix de l'Achia, à l'ouest du Petit Mont Gond. Il ne faut pas oublier que la randonnée en montagne peut être dangereuse. La Suisse dénombre chaque année une quarantaine de morts. A relever que le canton alloue des subventions aux communes pour la planification, l'aménagement, la remise en état, l'amélioration et la signalisations des itinéraires de chemins pédestres<sup>1</sup>.

Si un randonneur ne connaît pas une région, il aura tendance à se rendre à un point connu, référencé, comme Derborence ou le Sanetsch. S'il avait su les possibilités de promenade offertes sur les alpages contheysans, ce promeneur aurait certainement choisi la beauté de l'étang des Trente Pas. La réflexion peut même être poussée plus loin, à savoir que ce randonneur pourrait prolonger son séjour et subséquemment dormir et consommer dans des gîtes tels que Lodze ou la cabane d'Ayroz, voire d'autres établissements contheysans.

Comme déjà mentionné, plus de la moitié des suisses marchent. Comment donc attirer des randonneurs ? Cela passe certainement par une meilleure promotion et une certaine visibilité, notamment hors de notre canton. Il est à préciser que les différentes promenades sur la

<sup>1</sup> Loi sur les itinéraires de mobilité de loisirs du 14.09.2011, art. 14

Règlement sur les itinéraires de mobilité de loisirs du 21.12.2011 (état au 01.01.201), art. 14

commune de Conthey sont très bien détaillées sur le site Internet de l'office du tourisme des Coteaux du Soleil (description, temps, carte et dénivelé).

Conthey, que ce soit avec son télésiège des Ombrins ou par ses sentiers pédestres, n'a pas vocation à concurrencer des mastodontes comme Verbier ou Zermatt, mais à offrir des activités en lien avec un tourisme quatre saisons.

Ce postulat sollicite donc une meilleure promotion de nos sentiers, plus particulièrement ceux des alpages, favorisant ainsi un tourisme de mai à novembre. Ce postulat demande également un entretien optimal, voire la sécurisation de certains passages, tout comme l'amélioration de la signalétique de certains tronçons afin de proposer un produit de qualité à notre population contheysanne ainsi qu'à nos hôtes.

Conthey, le 9 novembre 2021



Gérald Nanchen  
Chef de groupe PDC